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Kultur-, Schul- und
Sportausschuss

Hansestadt Stendal, 19.07.2022

Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Kultur-, Schul- und
Sportausschusses

Tag der Sitzung: Dienstag, 17.05.2022

Ort: Hochschule Magdeburg/Stendal Osterburger Str.25, 39576
Hansestadt Stendal,Haus 2 Raum 009

Beginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 19:20 Uhr

Anwesend sind:

Vorsitzende/r
Goroncy, Rico

Mitglieder
Bausemer, Arno
Güldenpfennig, Christel
Jacobs, Christina
Kloft, Samuel
Lenkeit, Anette

Protokollführer/in
Thomas, Uta

Sachkundige Einwohner/innen
Hentschel, Michael
Köpke, Birgit

Entschuldigt fehlen:

Mitglieder
Kurth, Kerstin
Lippmann, Dirk
Ludwig, Peter
Teubner, Jürgen
Wollmann, Herbert, Dr.

Sachkundige Einwohner/innen
Gasper, Lars
Klingbiel, Norbert
Krüger, Robert
Schmidt, Steve

von der Verwaltung
Krüger, Philipp
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung und der Beschlussfähigkeit

2 Feststellung der Tagesordnung
3 Einwohnerfragestunde
4 Begrüßung durch Prof.Dr.Wiedemer,Hochschule Magdeburg-

Stendal
5 Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils

der Sitzung vom 29.03.22
6 Bericht der Verwaltung
7 Anfragen/Anregungen

Nicht öffentlicher Teil

8 Beschlussfassung über die Niederschrift des nichtöffentlichen
Teils der Sitzung vom 29.03.22

9 Bericht der Verwaltung
10 Anfragen/Anregungen

Öffentlicher Teil

11 Besichtigung der Hochschule Magdeburg / Stendal



Seite 4 von 6

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und
der Beschlussfähigkeit
Stadtrat Goroncy eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und bedankt
sich bei Frau Falke und Herr Dr.Wiedemeier für die Einladung in die
Hochschule.
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

zu TOP 2 Feststellung der Tagesordnung
Die Stadträte stimmen der Tagesordnung zu.

zu TOP 3 Einwohnerfragestunde
Keine Fragen in der Einwohnerfragestunde.

zu TOP 4 Begrüßung durch Prof.Dr.Wiedemer,Hochschule Magdeburg-Stendal
Herr Prof.Dr.Wiedemer,Hochschule, gibt einführende Worte. Die Hochschule
arbeitet mit vielen Behörden und Institutionen zusammen. Mit den Stadträten
wünscht er sich eine bessere Zusammenarbeit und hofft, dass heute der
Anfang gemacht wird. Der Jahresumsatz der Hochschule beläuft sich auf ca.30
Mill. Euro. Die Hochschule hat eine regionale Verantwortung. Er erläutert die
verschiedenen Bildungsbereiche.
Die Hochschule gestaltet auch die Infrastruktur mit (neue Halstestelle der
Bahn)
Es studieren in Stendal ca.2.000 und in Magdeburg 4.000 Studierende.

Stadtrat Bausemer: Wie sieht es mit dem Vandalismus auf dem
Hochschulgelände aus?
Wird das Wohnheim gut angenommen? Wie sieht es mit der Auslastung in den
Folgejahren aus?

Herr Prof.Dr.Wiedemer: Der Vandalismus ist sehr gering. Wachschutz ist auf
dem Campus eingesetzt.
Das Wohnheim ist fast voll belegt. Auch für die Folgejahre zeichnet es sich ab.
Studenten haben Wohnungen aber auch im Stadtgebiet verteilt.

zu TOP 5 Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils der
Sitzung vom 29.03.22
Der Niederschrift wird mit 5 Ja und 1 Enthaltung zugestimmt.

zu TOP 6 Bericht der Verwaltung
Keine Themen im Bericht der Verwaltung.
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zu TOP 7 Anfragen/Anregungen
Stadträtin Lenkeit stellt folgende Anfragen:
„ Die Lehrer der Europaschule „Am Stadtsee“ halten an dem Parkplatz an der
Grundschule fest. Ein vor Ort der Termin ab 5.6.22 wird gewünscht.“
„ Die Lehrer bestätigen, dass die Arbeit mit den digitalen Tafeln sehr gut ist. Es
fehlt aber der digitale Unterrichtsassistent. Ist dieser beantragt und aus welcher
Kostenstelle soll dieser bezahlt werden?“
Stadtrat Bausemer stellt folgende Anfrage:
„Wie groß ist der Anteil offener Kita Gebühren auf Grund seigender
Verbraucherpreise? Gibt es Stundungsanträge?“

Es folgt eine rege Diskussion zum Sachverhalt Freitische und dem Antrag von
Stadträtin Lenkeit und Stadtrat Kloft, Erarbeitung einer Richtlinie und
Antragsformular.

Frau Fried: In der Verwaltung sind 2 Anträge eingegangen. Ein Antragsteller
wurde an das Jobcenter verwiesen, der zweite Antrag wird wegen fehlender
Mitarbeit abgelehnt werden.

Stadträtin Lenkeit: Eine Bearbeitung von Anträgen ist auf der jetzigen
Grundlage rechtlich nicht möglich. Es steht nicht festgeschrieben, welche
Unterlagen eingereicht werden müssen.
Deshalb ist eine Richtlinie notwendig. Sie erläutert die Präambel der Richtlinie.

Frau Fried: Grundlage der Prüfung sind die Einkommensnachweise und die
Begründung der Notlage. Eine Arbeitsgrundlage ist anpassbar.

Stadtrat Kloft: Die Richtlinie ist noch nicht beschlossen und die Verwaltung
handelt nach dem Gesetz. Die Prüfung muss sorgfältig sein, da es sonst
rechtliche Probleme geben kann.
Eine Zusammenarbeit mit Schulsozialarbeitern wäre bei der Antragstellung
günstig.
Die Richtlinie ermöglicht Freitische über das Gesetz hinaus als freiwillige
Leistungen. Deshalb muss diese beschlossen werden.

Stadträtin Lenkeit: Ziel ist es eigentlich freies Essen für alle Kinder.Der
Bürokratismus sollt herausgenommen werden.

Stadträtin Güldenpfennig: Die Kinder müssen Achtung vor Lebensmittel
vermittelt bekommen,n auch wenn diese frei zur Verfügung gestellt werden.

Nachfrage Stadtrat Goroncy: wurde das Gespräch mit Herr Trösken gesucht?

Frau Fried: Ein Gespräch mit Herr Trösken wurde geführt, jetzt muss ein
Finanzierungsplan eingereicht werden.

Zum geplanten Pachtvertrag mit dem Boxclub gibt es keine neuen
Informationen.

SV Grün Weiß Staffelde hat die Stadt über den Bau eines Trainingsplatzes
informiert. Es fehlen noch wichtige Unterlagen.

Stadtrat Groroncy stellt den Antrag ein Projekt für die Gestaltung der
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Außenwände der Sporthalle an der Fontane Str.2 zu erstellen. Die Verwaltung
wird beauftragt Kosten zu ermitteln und wie die Wände gestaltet werden sollen.
Dabei sollten Kinder-und Jugendliche sowie die Anwohner mit einbezogen
werden. Das Projekt muss kurzfristig in Angriff genommen werden, bevor die
Wände verunstaltet sind

Frau Fried: Die Verwaltung arbeitet bereits gemeinsam mit dem Hochbauamt
und der Kinder-u.Jugendvertretung an der Gestaltung und Umsetzung.

Stadträtin Güldenpfennig: Gibt es schon was neues Kita Dahlen / Kita
Regenbogenland?

Frau Fried: Die Verwaltung stellt zur Zeit die Kosten zusammen.

zu TOP 11 Besichtigung der Hochschule Magdeburg / Stendal
Die Anwesenden besichtigen unter Leitung von Frau Falke den Campus und
die Räumlichkeiten.
Sie sind positiv überrascht über das Museum in den Kellerräumen der
Hochschule. Eine Zeitgeschichte stellt die Zeit von 1938 –Garnison - bis heute
dar.

Rico Goroncy Uta Thomas
Vorsitzende/r Protokoll


